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沭阳县新河镇强制捐款引发“准教师”们的普遍不满
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今年20岁的周双鸣;{

N<是沭阳县新河镇人，7月
初刚从沭阳县中等专业学校
师资班毕业。按照校方当初
的承诺，毕业后可以把她分
配到新河镇中小学校教书。8
月中旬，她被告知，要想到镇
里的学校上岗工作，需要先

交 2万元，作为建设该镇花
都大街的捐款，而且要签“自
愿捐款保证书”。家境一般的
周双鸣犯起了愁，“我还没开
始工作，家里到哪儿去凑这2
万块钱？”
“我觉得镇上收这笔钱，

就是乱收费、乱摊派。眼看要
开学了，我的工作怕是要泡
汤……”前几天，周双鸣通过

电话向记者反映了镇里乱收
费的事。根据周双鸣反映的
情况，8月24日，记者来到了
沭阳县新河镇，就此事进行
了调查。记者了解到，沭阳县
给新河镇分配的新教师名额
为 18名，即从沭阳县中等专

业学校师资班毕业的学生，
可以有 18人被新河镇各学
校接收。“我本身就是镇里
人，按说回镇教书顺理成章。
没想到的是，镇上非要我们
交 2万元的捐款，说是支援
镇上花都大街的拓宽改造，

为新河镇建设做贡献”。为了
她上学已花费不少的周家，
对女儿工作要捐款一事也是
无能为力。
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更让周双鸣气愤的是，2

万元的“捐款”可以因人而
异。如果和镇里领导有关系，
这笔 “捐款” 还可以打折，
“我的同学有交1万元的，还
有交 5000元的，现在都拿到

了实习介绍信。”

迅飞;{N<是周双鸣
的同学，前不久交了 “捐

款”，县教育局已经在实习介
绍信上盖章。“他的工作有着
落了。”周双鸣说。经过一番
打听，记者来到迅飞家。不巧
的是，迅飞本人不在家，他的
家人接受了记者的采访。迅
飞家境比较富裕，家中有一

辆小轿车，一辆货车。“我们
家确实交过钱。”迅飞的母亲
说，“哎！谁愿意交这个钱，没
办法，还不是为了孩子。”在
记者的一再要求下，迅飞的
家人很不情愿地从里屋拿来
交费的收据。记者看到，这是

一张“江苏省事业服务收费
收 据 ”， 单 据 编 号 为
4832×××；上面的“项目”
一栏明确写着：花都大街捐
款；交款金额为×万元；加盖
的收款单位章是“沭阳县新
河镇财政所”。

迅飞的家人介绍，8月下
旬，迅飞和父亲一起去镇里
交钱。镇财政所要求迅飞当
场写了“自愿捐款保证书”，
作为档案留存。此后不久，他
们就领到了沭阳县教育局签
发的实习介绍信，上面明确

实习时间为9月到11月。据
迅飞的母亲讲，不交钱就不

给盖章，但儿子具体去哪所
学校教书，现在还没有等到
通知。
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8月25日，记者来到新

河镇政府。起初，该镇办公室
王主任矢口否认有向 “新老
师”收费一事。当记者表示有
确凿证据时，王主任才答应
将记者的来意向镇里主要领
导汇报。大约半个小时后，新
河镇党委书记及镇长与记者

见了面。
新河镇党委书记赵敏在

接受记者采访时承认，有向

新来的老师收费这么回事。
他说，新河镇是远近闻

名的“花木之乡”，距离沭
阳县城近，交通便利，与其
他乡镇相比，人们更愿意到
新河镇来工作。今年，县里
给新河镇的中、小学教师名

额是 18个，可从县中等专
业学校师资班毕业的学生，
本镇的就有 24名。加上各
种关系，要求安排到该镇来
教书的人高达五六十名。由

于僧多粥少，不好安排，一
些关系户更是得罪不起，所

以镇里想通过适当收费的
方式解决资源分配的难题。
这样，一方面体现了公平，
另一方面也为镇里的公共
设施建设做些贡献，“收的
钱主要用于花都大街的扩
建”。赵书记说，镇政府门前

的花都大街是镇上的主要
干道和窗口，把它修得气派
一点，对全镇招商引资、加
快发展都很有利。

当问到具体的收费情况
时，赵书记说，“那都是学生
和家长自愿的，保证书也是

他们自愿签的。关于收费的
事，镇里一直在犹豫，一直不
知道到底要不要收。”当记
者提到已经有人向镇里交了
钱时，赵书记说，也就是那么
一两个，“我们正准备要收
的，现在你们来了，把群众的

意见反映给我们，我们就不
收了。”赵书记表示，镇里将
立即停止收费，已经收的将
立即退回，并严格按照程序
招录教师。
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,Z0.记者通过走访当
地读者及明察暗访了解到了

事情的来龙去脉。泰州人刘文
林在该市扬州路一办公楼租
用了一间办公室，办公室大
门上堂而皇之地贴着一块塑
料纸制的字牌，上面清楚标
着“现代快报·讲真话办实事

树正气”字样，边上则附着一
行小字为“现代快报《教育·
培训》专版编辑部”。同时，
记者拿到的名片也印有 “刘
文林 现代快报 《教育·培
训》专版编辑部”字样。经记
者了解，刘文林就凭该名片

对外从事相关经营业务，但
据现代快报传播有限公司泰
州分公司负责人介绍，他们
和刘文林并没有业务往来关
系，也从不允许相关经营公
司以《现代快报》的名义对外
开展工作。

目前，现代快报传播有限
公司泰州分公司已正式对外
发布声明，明确表示，刘文林
不是现代快报泰州分公司员
工，他假借《现代快报》名义
在外面所做的一切事情与
《现代快报》无关，并将保留

追究其法律责任的权利。刘文
林也表示，其使用 《现代快
报》名义的做法不妥。现代快
报法律监察室也特此声明，对
社会上一些冒用或借用 《现
代快报》 名义的个人或者单
位，一旦发现，将依法追究其

相关法律责任。
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,/0. 唐先生从24日
起就躺在宜兴市和桥人民医
院接受治疗，他的尾椎骨骨
折了，医生说至少要休养两

个月才能好。唐先生告诉记
者，8月24日那天，他们在和
桥交巡警中队门口被交警和
协管员拦下。他和蒋先生正
在接受处理的时候，看到又
有一辆没有牌照的摩托车开
过，就告诉交警，旁边还有一

辆没牌照的车你们怎么不去
查。结果这话惹恼了交警，他

被几个协管员强行拖下车。
“他们把我拖下车，摁在路边
的花坛就打。” 唐先生说，
“后来我到医院一拍片子，发
现我的尾椎骨骨折了。”和桥
交巡警中队大门对面一家商
店的女老板目击了事情经

过，她也向记者确认，看到有
几个穿着协管员制服的男子

将唐先生强行从摩托车上拖
下来，摁在路边殴打。

和桥交巡警中队有关负
责人不否认 8月 24日确实
发生了这样一起纠纷，他告

诉记者，目前唐先生在医院
治疗的费用是由交巡警中队
担保的。他们已经就此事向

上级督察部门进行了汇报，
上级督察、纪检也已经介入
调查，因此一定会给唐先生
一个公平的说法。至于唐先
生尾椎骨骨折是否是因遭到
殴打造成的，他表示，有可能
是几个协管员将唐先生从摩

托车上拖下来的时候，唐先
生失去平衡摔在马路牙子上
造成的。
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“真没想到会出现这样

的事情，我们一点心理准备
都没有！”看到记者前来，众
多新生家长抱怨纷纷。李先
生说，他的孩子暑假后即将
上一年级，由于新买的房子
就在新城小学附近，所以他
的孩子被安排在了新城小学

就读。今年上半年，新城小学
一直都处在马不停蹄的建设
状态中，家长们从学校获得

的消息是：今年9月1日前
学校肯定能建成，新生就读
新城小学没有任何问题。

今年 5月，李先生和其

他 30多位学生家长一起给
孩子办理了新生入学手续。

“因为学校和教育局已经明
确表态，新城小学今年 9月

肯定能开学，所以我们就放
弃了其他学校的一些择校
机会。”在新城小学给孩子
报完名后，李先生多次询问
有关部门开学事宜，无论是
学校还是建邺区教育局，回
答都是和以前一样：今年9

月新城小学肯定能完工，新
生肯定能入学。然而，出乎
众多学生家长意料，8月 25
日，家长们突然接到学校通
知：正在兴建的新城小学无

法于 9月按计划完工，原定
在新城小学就读的一年级
新生将被安排在邻近的沙
洲小学临时过渡，等新城小
学校舍建好之后再迁入。

消息一传出，众多家长
既焦急又气愤，“之前学校和
教育局均信誓旦旦，为什么现
在说反悔就反悔？这不是愚弄

人吗？现在已经是8月底了，
南京各所小学都早已完成招
生，我们就是想把孩子转到其
他小学去也来不及了！”

lmnopcqrst

同时家长们还反映，不

少学生的家都位于新城小
学附近，虽然沙洲小学距离
新城小学较近，但步行的话
仍需至少 40分钟，由于地
处偏僻，从所居住的小区至
沙洲小学无公交车直达，沿
途还有不少正在建设中的

工地，渣土车来往不断，孩
子上学途中安全没有保障。

学生家长徐女士称，她家原
本住在三牌楼，当初之所以
决定在新城小学附近买房，
就是看中新城小学是一所新
建的现代化小学，设施先进、
师资优良，可实在没想到会
出现这种情况。

据了解，在30多名新生
中，除17人原本就是沙洲街
道的以外，另有11人刚刚搬
到新城小学附近的小区，由
于无法按原计划入学，这些
学生遭受的打击首当其冲，
家长的意见也最大。
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新城小学的胡校长对

于学校无法按时完工开学
也深表遗憾，“我也是最近
才接到上面的通知，出现这
样的情况，我也感到十分意
外。”胡校长说，现在把新生
安排到沙洲小学就读，只是
个临时的过渡，等新城小学

完工后，学生们将全体迁回
新城小学，即便是在沙洲小
学临时就读的时间段里，师
资仍然是原先安排在新城
小学的师资，只是暂时借用
沙洲小学的校舍而已。
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建邺区教育局一名副

局长表示，虽然校舍被安排
在了设施并不很好的沙洲

小学，但困难只是暂时的，
希望广大学生家长能理解。

该副局长称，新城小学的楼
房主体已经全部建好，只是
场地还没有铺成，一些配套
设施还没跟上，“按照目前
的情况，新城小学的建设顶
多只需一学期时间，就能全
部完工投入使用。”关于是

什么原因造成新城小学没
有能按时完工，该副局长不
愿多谈，只是说工程中建设
出了一点问题。关于为什么
没有及早把新学校不能按
时完工的消息通知众家长，
该副局长表示：“有些事情

是可以预料的，有些事情是
不可以预料的。”
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记者在新城小学施工

现场看到，学校的主体教学
楼已经建好，只是楼外的场
地上还是一片施工迹象，道
路没有修，满是渣土和碎砖
块。现场一名工头称，这所
小学从去年四五月份就开
始动工了，按照正常情况，

这样的工程一般只要 6－8
个月即可完工，而新城小学
拖了一年半还没建好。关于
迟迟没有完工的原因，该工
头称，主要是资金不到位，
“就说我们的劳务工资吧，
才拿到 30％。” 该工头表
示，现在主要是场地还没有
完工，不过如果资金到位，
只需半个月，场地就可建
好。建邺区教育局办公室一
名姓刘的负责人证实，新城
小学的工期一拖再拖，主要
是由于“资金没有到位”。该

负责人称，新城小学的建设
是由建邺区教育局下属的社
会事业项目部负责的，但资
金来源为河西新城开发建设
指挥部。

河西新城开发建设指挥
部相关负责人表示，新城小

学建设是由建邺区教育局负
责的，学校什么原因没能按
时完工应该找建邺区教育局
了解，但并不存在资金不到
位的问题，“河西指挥部的
资金确实很紧，但教育建设
的资金已作了安排。”
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,/0. 章学信师傅说，
他每天早晨都喜欢从长江路
经过太平南路到夫子庙跑个
来回，在枝繁叶茂的梧桐树下
跑，空气好、心情也好。但近日
他发现，道路两旁的梧桐树上
出现了很多“牛皮癣”。

前天上午，记者和章师傅
首先来到长江路和中山东路查
看。真是不看不知道，一看吓一
跳，长江路、中山东路沿线很多
梧桐树的树干上，都被“牛皮
癣”制造者喷上了五颜六色的

小广告，很煞风景。这些广告的
内容多是招工招聘、搬家、家政
等。中山东路西祠堂巷路口一
棵大树上，竟然有14块“牛皮
癣”。记者随后在中山路、中山
北路和中央路等路段，都看到
了同样的情景。居民们都希望
有关部门能尽快找到始作俑

者，不能让他们再给南京城
“绿色名片”抹黑了。

在中央路上，记者遇到了
正在执勤的门前三包队员谢
师傅，“用小刀铲吧，怕伤了
树皮；刷油漆吧，园林部门对
此有意见，称化学品影响大树
生长。”谢师傅很是无奈地告

诉记者，制癣者都是在深夜行
动，基本上抓不住，有时就算
抓住了，也拿他们没办法。

玄武区行政执法大队的
负责人表示，根据规定，对在
城市建筑物、构筑物、设施以

及树木上涂写、刻画或者未经
批准张挂、张贴宣传品等的，
可处以十元至一百元的罚款。
但对于那些利用“办证刻章”
广告制假售假者和利用 “招
工广告”的诈骗者，城管行政
执法是无力进一步调查处理
的。他们曾经将小广告上的电

话号码输入“呼死你”追呼系
统，一开始作用还很明显，近
来发现作用不太大，主要是现

在换一个手机号码太容易了。
该负责人表示，单靠城管队员
很难将这些“牛皮癣”完全消

除，还需要各单位和市民协同
作战，他希望市民一旦发现制
癣者，就立即向城管部门报
告。 !OPQ ���
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南京新城小学无法按时完工交付，众多家长焦急异常
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